

HERALDO **HA** ABIERTO

PARTICIPA



Envíanos la carta a los Reyes Magos con tus deseos para el año 2009

Cómo acabar con la crisis económica en la que estamos inmersos, mejoras urbanísticas o sociales para tu barrio o pueblo, una calle más limpia sin heces de perro, monumentos libres de pintadas y de la acción de los vándalos, carreteras más seguras, más kilómetros y mejor conectados de carril bici, el final de las listas de espera quirúrgicas... Escribe tu carta a los Reyes Magos, cuéntanos tus deseos para el 2009 que acabamos de inaugurar y la publicaremos en Heraldo Abierto.

EL PREMIO

Entre todas las cartas recibidas, seleccionaremos dos que serán premiadas con sendos reproductores MP3.



Con nombre propio | La asociación Alborada critica que se regalen mascotas, sin tener en cuenta el esfuerzo que supone criarlas. Esta entidad recoge animales abandonados y les busca familias de adopción



OLIVER DUCH

Thor tiene una nueva familia en Zaragoza

A Jessica Sabroso y Borja Legares siempre les han gustado los perros. Ella le quería regalar uno a él por su cumpleaños y vio a Thor en Internet, en la web de Alborada. Thor había vivido con una pareja de ancianos, que no podían cuidarlo y se lo dieron a la asociación. Thor está con Jessica y Borja desde octubre, y la semana pasada lo adoptaron oficialmente. Al principio, era un perro con problemas de comportamiento, pero ahora es un animal obediente y se ha integrado bien. "Ya es uno más de la familia", aseguran Borja y Jessica.

“Las mascotas no son peluches que se regalan por Navidad, son seres vivos”

Thor o Bobbies fueron regalos de Navidad, de los que sus dueños luego se cansaron. O no podían o no querían cuidar más a estos perros. En Aragón puede haber más de 4.000 animales abandonados -según estimaciones de la Protectora Aragonesa de Animales Alborada-, por la calle o en el campo, en perreras, guarderías o en casas de acogida. Alborada es una entidad benéfica que los recoge y les busca familia.

“Los animales no son peluches que se regalan en Navidad, son seres vivos”, advierte Mar García, presidenta de la asociación. En estas fechas, las mascotas son regalos habituales. Y unos meses más tarde, las estadísticas indican que aumentan los abandonos de animales. “El mes de mayor entrada de animales es mayo. Algunos nos llaman y nos dicen que no pueden hacerse cargo. Otros dicen, y no siempre es verdad, que se han encontrado a un animal. Los regalos de Navidad empiezan a morder, a molestar, a manchar, se hacen grandes, se ven las vacaciones cerca... La gente debería ser consciente de que tener un animal en casa requiere muchos cuidados y gastos”, apunta Mar García. Esta misma semana ya les han llamado para que atendieran a un cachorro abandonado, que parecía un regalo reciente.

En 2008, ha aumentado considerablemente el número de acogimientos y adopciones que gestiona Alborada. Esta asociación, formada por 120 socios voluntarios, se encarga de recoger animales abandonados, los cuida (los vacuna, desparasita y esteriliza) y les busca familias de acogida o adopción. En 2008, han recogido 150 animales en Aragón, sobre todo perros y gatos, y han dado 120 en adopción.

Alborada no tiene un refugio propio. Cuando les llega un animal abandonado, lo llevan a una casa de acogida temporal o a una guardería (porque no hay casas suficientes o porque es un animal grande que necesita más espacio). Después, buscan una familia que lo adopte. En su página web (www.protectoraalborada.org) cuelgan las fotos y los datos de estos animales. Cuando una persona quiere adoptar a uno, Alborada realiza un estudio para conocer a la familia y las condiciones de la vivienda. Después, se firma un contrato y el animal pasa a su nueva casa. Los voluntarios de Alborada asesoran a la familia y hacen un seguimiento para comprobar la adaptación del animal.

Del abandono a una casa nueva
La asociación lleva dos años funcionando. Bobbies fue el primer perro que adoptaron. Estaba en la

calle y se acercó a ellos el día que los voluntarios celebraban su primera reunión. Lo recogieron, lo cuidaron y hoy vive con una familia en Zaragoza. Thor ha sido uno de los últimos adoptados. Fue un regalo que se les quedó grande a sus primeros dueños. Ahora lo ha adoptado una pareja joven de Zaragoza.

“Vino de Córdoba. Era un regalo de unas niñas para sus abuelos. La mujer estaba delicada de salud y el hombre no tenía tiempo para atenderlo. Era un perro al que no habían educado, le faltaba disciplina y era muy nervioso. Regalar mascotas es un error. Los padres no deberían sucumbir al capricho de los niños. Cuando se regala un perro, hay que saber todo lo que conlleva, hay que dedicarle tiempo y ser muy constante. Mucha gente no lo entiende y por eso hay tantos abandonos”, señala Isabel Sanz, vicepresidenta de Alborada.

Sus nuevos ‘padres’, Borja Legares y Jessica Sabroso, lo tenían claro desde el principio. A los dos les gustan los perros y habían tenido antes. Ahora buscaban uno pequeño, porque viven en un piso no muy grande, en el barrio de La Paz. “Pensamos que era mejor

adoptar uno que comprar. Hay muchos perros abandonados que no tienen casa y así podemos ayudar a uno”, apunta Jessica, mientras Thor corretea por el salón. Sigue siendo un animal movido, pero en tres meses ha aprendido mucho y obedece a sus dueños. Borja y Jessica lo tuvieron primero en acogida porque era un perro problemático, y contaron con los consejos de una etóloga (psicóloga para perros). La semana pasada lo adoptaron.

“Al principio, tenía mucho miedo, se enfadaba y mordía. Pero enseguida notamos que su comportamiento mejoraba. En la calle es un perro muy obediente. Solo a veces, en casa, se ponía muy nervioso”, cuenta Borja. Desde que está con ellos ha cambiado totalmente. “Cada perro tiene su historia y su carácter, hay que entenderlo. Ahora estamos muy contentos con él, ya es uno más de la familia”, aseguran Borja y Jessica.

PAULA FIGOLS

Participa:

Más información en la web de **Alborada** (www.protectoraalborada.org). Hay fotos de animales que se pueden adoptar

